
美军方推迟导弹试射

避免激化朝鲜半岛局势
一些前往朝鲜旅游的外国游客和导游

6日说，尽管朝韩局势紧张，朝鲜国内

似乎一切正常、生活平静……
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□记者 袁 涛 报道
本报济南4月7日讯 今天下午，新一届省政府第一次廉政工作

会议在济南召开。省委副书记、代省长郭树清出席会议并讲话。
郭树清充分肯定了全省政府系统廉政建设和反腐败工作取得的

新成效。他说，正确认识政府与社会的关系，对于廉政建设具有基
础性和根本性意义。要摆正政府和政府工作人员的位置，始终坚持
人民的主体地位，时刻牢记政府的权力是人民授予的，而且权力是
有边界受限制受约束的。同时要懂得，政府不是万能的，许多事情
由政府来做成本很高。要切实转变政府职能，下决心把该放的权力
放下去，该由市场做的放给市场，社会能办好的交给社会，严格按
照法定的权限和程序行使权力、履行职责。

郭树清指出，要在深化改革和完善机制上下硬功夫，把权力关
进制度的笼子里，形成不敢腐的惩戒机制、不能腐的防范机制、不
易腐的保障机制。深化行政审批制度改革，本届政府任期内省级行
政审批事项再削减三分之一以上。加快建立公开透明规范完整的预
算制度，把所有政府性支出纳入预算管理。正税清费，健全非税收
入征缴管理制度。省市县三级所有预算单位和财政性资金都要推进
国库集中支付。今年年底前在全省市县所有预算单位全面实施公务
卡制度。加快建立统一规范的政府采购平台和公共资源交易平台，
积极推进金融领域改革，抓紧研究收入分配制度改革的具体实施方
案，继续推进企业改革和国有资产管理体制改革。（下转第二版）

郭树清在省政府
第一次廉政工作会议上强调

约束权力 完善机制
扎实推进政府系统廉政建设

□记者 袁 涛 报道
本报济南4月7日讯 记者从今天召开

的新一届省政府第一次廉政工作会议上获
悉，我省已经确定今年向社会公开省级
“三公”经费预算总额，同时县级政府今
年也将探索实行接待经费公开。

“三公”经费指用财政拨款开支的因
公出国 (境 )经费、公务用车购置及运行
费、公务接待费。近年来，“三公”经费
公开一直是社会关注的热点话题。2011

年，国家首次公开了中央各行政单位、参
照公务员法管理的事业单位的行政经费支
出情况，详细公布了与“三公”经费支出
相关的车辆购置数及保有量、因公出国
(境)团组数及人数和公务接待等情况。今
年全国“两会”期间，国务院确定，在本
届任期政府内公费接待、公费出国、公费
购车只减不增。近年来，我省在推进政务
公开方面做了大量工作，取得了显著成
效，但还存在公开不主动、不及时、不全

面，公开的信息群众不关注，群众关注的
信息不公开等问题。

省监察厅厅长马明生在这次会议上表
示，今年我省将全面落实政府信息公开条
例，着力推进公共政策、行政权力和社会
民生三大领域公开，重点加大财政预算、

“三公”经费、重大建设项目和社会公益事业
经费等信息公开，并统一规范公开目录、方
式和载体，及时、全面、准确向社会公开。

按照省里的部署，我省将按照公开为

原则、不公开为例外的要求，进一步加大
政务公开力度，向群众说真话、交实底。
今年，我省将在公开省级财政年度总预算
和上年度总决算的基础上，向社会公开省
级“三公”经费预算总额，其中省直各部
门除少数因涉密不宜公开的，都将公开部
门预算及“三公”经费预算。同时，我省
还将在县级政府探索实行接待经费公开，
今年将选择几个县进行试点，以后逐步推
开。

据新华社海南博鳌４月７日电 博鳌亚
洲论坛２０１３年年会７日上午在海南省博鳌开
幕。国家主席习近平出席开幕式并发表主
旨演讲。

习近平在演讲中强调，共同发展是持
续发展的重要基础。我们应该牢固树立命
运共同体意识，顺应时代潮流，把握正确
方向，坚持同舟共济，推动亚洲和世界发
展不断迈上新台阶。

上午１０时许，习近平和文莱苏丹哈桑
纳尔、哈萨克斯坦总统纳扎尔巴耶夫、缅
甸总统吴登盛、秘鲁总统乌马拉、赞比亚
总统萨塔、芬兰总统尼尼斯特、墨西哥总
统培尼亚、柬埔寨首相洪森、新西兰总理
约翰·基、澳大利亚总理吉拉德以及阿尔及
利亚民族院议长本萨拉赫、蒙古国国家大
呼拉尔主席恩赫包勒德、第６７届联合国大
会主席耶雷米奇、国际货币基金组织总裁
拉加德等外国政要一同步入会场，全场起
立鼓掌。

在热烈的掌声中，习近平走上讲台，
发表题为《共同创造亚洲和世界的美好未
来》的主旨演讲。

习近平强调，亚洲是当今世界最具发
展活力和潜力的地区之一，成为拉动世界

经济复苏和增长的重要引擎，近年来对世
界经济增长贡献率已超过５０％。我们也清
醒地看到，亚洲依然面临不少困难和挑
战。亚洲发展需要乘势而上，转型升级，
发展仍是头等大事。亚洲稳定需要共同呵

护、破解难题，地区国家要增强互信、携
手努力，实现本地区长治久安。亚洲合作
需要百尺竿头、更进一步。只有增进理
解、凝聚共识、充实内容、深化合作，才
能协调各方面利益诉求，形成能够保障互
利共赢的机制。

习近平指出，人类只有一个地球，各
国共处一个世界。我们应该牢固树立命运
共同体意识，推动亚洲和世界共同发展。

第一，勇于变革创新，为促进共同发
展提供不竭动力。世间万物，变动不居。
要摒弃不合时宜的旧观念，冲破制约发展
的旧框框，加大转变经济发展方式、调整
经济结构力度， （下转第五版）

习近平出席博鳌亚洲论坛２０１３年年会开幕式并发表主旨演讲

共同创造亚洲和世界美好未来

□新华社发
4月7日，国家主席习近平在海南博鳌同出席博鳌亚洲论坛2013年年会的外国领导人和国际组织负责人合影。

◆和平犹如空气和阳光，受益而不觉，失之则难存。国家无论大小、

强弱、贫富，都应该做和平的维护者和促进者，不能这边搭台、那边拆

台，而应该相互补台、好戏连台。国际社会应该倡导综合安全、共同安

全、合作安全的理念，使我们的地球村成为共谋发展的大舞台，而不是相

互角力的竞技场，更不能为一己之私把一个地区乃至世界搞乱。

◆应该尊重各国自主选择社会制度和发展道路的权利，把世界多样性

和各国差异性转化为发展活力和动力。

◆今后５年，中国将进口１０万亿美元左右的商品，对外投资规模将达

到５０００亿美元，出境旅游有可能超过４亿人次。中国越发展，越能给亚洲

和世界带来发展机遇。

我省今年公开省级“三公”经费
◆统一规范公开目录、方式 ◆省直部门除少数涉密的都公开 ◆县级政府探索接待经费公开

□记者 高晓雷 报道
本报济南讯 清明节期间，全省天气以晴朗为主，气温清爽怡

人，各地精心组织的春游活动丰富多彩，再加上高速免费等利好，
助推省内旅游人气高涨。据省旅游局公布的数据，清明节三天假
期，全省共接待游客1860 . 7万人次，同比增长15 . 1%，旅游收入
127 . 8亿元，同比增长15 . 7%。

清明假期山东旅游入账127亿
纳客1860万人次，增长15 . 1%

□记 者 杨国胜
通讯员 李建忠 王 朋 报道

本报寿光讯 4月1日，寿光市纪台镇
孙家村孙振军的蔬菜大棚内，成熟的辣椒
挂满枝头。孙振军告诉记者，他家3个蔬菜
大棚全部种植辣椒，3年前种的是日本“长
健”辣椒品种，后来改种由山东寿光蔬菜
种业集团培育的中寿12号辣椒品种。从种
植效果看，国产品种不仅成本低，而且果
型好，品质美，产量比国外品种高出30%
以上。他说，在孙家村，已有70%的农户
选择种植国产辣椒品种。

据寿光蔬菜产业控股集团研发中心副
主任国家进介绍，截至目前，寿光自主研
发的蔬菜新品种已有10个，包括辣椒、番
茄、黄瓜、甜瓜等品种，而且主要技术指

标达到或超过国外同类进口品种。
寿光被誉为“中国一号菜园子”，但

蔬菜种子研发却一直是软肋。“目前在寿
光，洋种子的市场占有率达60%以上，在
高端市场甚至达到80%，一年6亿多元的种
子销售额中，绝大部分利润被国外公司拿
走。”寿光市农业局局长杨维田说。

为逐步改变世界第一蔬菜生产大国在
种子市场缺乏话语权的困境，去年，寿光
市出台种业发展扶持政策，每年拿出2亿元
支持种子种苗产业发展。同时，寿光市还
将政府创办的寿光蔬菜研究院及山东省蔬
菜工程技术研究中心，“送”给了一家民
营股份制企业寿光蔬菜产业控股集团。借
助上述研究机构的科研力量，寿光蔬菜产
业控股集团注资1 . 5亿元，组建了山东寿光

蔬菜种业集团，投资2亿多元组建了中国
(寿光)蔬菜种业科技创新孵化器。

寿光蔬菜产业控股集团研发中心顾问
刁家连博士介绍，自中心设立以来，加大对
市场上推广的国外优良蔬菜品种进行加代
分离、筛选，进行细胞、基因、分子水平蔬菜
育种研究。截至目前，种业集团已在荷兰与
AXIA种子公司控股组建了蔬菜种子研究
所，收购了荷兰贝尔亨蔬菜育种农场，已具
有自主知识产权的蔬菜新品种达20个。下一
步，中心将加速融合国际一流研发资源和
设施，与国内外科研机构进行研发合作。

潍坊市委常委、寿光市委书记孙明亮
表示：“今后，寿光要争取每年自主研发
蔬菜新品种10个以上，在农业高端化和转
型发展上实现快速突破。”

打破蔬菜第一大国在种子市场缺乏话语权困境

寿光自主研发出10个蔬菜新品种

□ 责任编辑 张鸣雁 娄和军

■关注Ｈ７Ｎ９禽流感

全国确诊21例 我省未检出
◆病例分布于４省市１５个地市级区域

◆山东加强不明原因肺炎病例监测

◆全省18所实验室具备检测能力

◆本报评论：我们可以应对得更从容
 相关报道见3/6版

国五条政策逐渐发力
二季度楼市或“退烧”

 国内新闻·4版

青岛要建国际著名旅游城市
 大众旅游·9版

■相关报道

亚洲时代的博鳌精神
 国际新闻·5版

微信收费令人担心啥
今后移动互联网的任何创新，

垄断运营商也都有了收费理由

 今日关注·3版

示范镇规划省级评审

66个通过 4个被否
我省各地示范镇规划中存在小城镇性

质定位和规模预测不准确、镇村体系布

局不合理等5大问题……
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